



Gott begegnet uns auf dreierlei Weise: Im Vater, im Sohn und im Heiligen Geist – und immer in der Liebe.



„Pilger der Hoffnung“ waren in Kevelaer

Bei sonnigem Radelwetter starteten früh am letzten Samstag, 14. Juni, 26 PilgerInnen zur diesjährigen Fahrradwallfahrt der Remigius-Gemeinde nach Kevelaer. Erstmals war dieses Jahr ein Begleitfahrzeug im Einsatz für den Gepäcktransport, zur Bereitstellung von Kühlgetränken und für den Fall einer möglichen Panne. Auch eine Gitarre war als Novum mit an Bord. Knapp 70 Kilometer waren zu bewältigen, unterbrochen von ausgesuchten Haltepunkten an Wegekreuzen. Hier war es den PilgerInnen möglich, im Gebet, bei einfühlsamen Liedbeiträgen und in Momenten der Stille dem diesjährigen Pilgermotto „Pilger der Hoffnung“ nachzuspüren. Immer wieder ein Highlight auf dem Pilgerweg ist die Überquerung des Rheins bei Bislich mit der Fähre, aber auch das obligatorische Eisessen beim Mittagsstopp in Xanten. Nach einem kurzen Andachtsmoment zur Begrüßung der Gottesmutter, die in Kevelaer als „Trösterin der Betrübten“ verehrt wird, konnten die Zimmer im Priesterhaus bezogen werden. Nach dem Abendessen versammelte sich die Pilgerschar, um gemeinsam den parkähnlichen, sehr eindrucksvollen Kreuzweg, etwas außerhalb des Stadtzentrums gelegen, zu gehen. Bei einer abschließenden „Steinmeditation“ konnten die TeilnehmerInnen kostbare Momente der Ruhe und Selbstreflexion erleben. Der Tag endete in einem gemütlichen Biergarten bei Kaltgetränken und guter Laune. Am Sonntag ging es dann nach dem Pilgertag in der Kevelaer Basilika wieder auf den Heimweg nach Borken.



Man muss sein Kreuz tragen und nicht schleppen, und man muss es wie einen Schatz fassen, nicht wie eine Last. Durch das Kreuz allein können wir Jesus ähnlich werden.

Propsteibüro St. Remigius

Papenstegge 10 (Eingang: Johannerstr.19), 46325 Borken

Tel.: (02861) 92 444 - 0

E-Mail: stremigius-borken@bistum-muenster.de

Homepage: www.remigius-borken.de

Öffnungszeiten:

Mo.: – Fr.: 9:00 - 12:00 Uhr

Die. + Do.: 15:00 - 18:00 Uhr

Fr.: 15:00 – 16:00 Uhr

5 Minuten für den Frieden

Der Ökumene-Ausschuss Borken lädt jeden Samstag um 12:05 Uhr auf dem Kirchplatz St. Remigius zu „5 Minuten für den Frieden“ ein. Alle sind herzlich willkommen zum Schweigen und zum anschließenden kurzen Gebet für den Frieden in der Welt.

Verabschiedung von Matthias Rump

An diesem Sonntag, 22. Juni feiern wir Abschied von Matthias Rump, der fast 4 Jahre zum Seelsorgeteam St. Remigius gehörte und nun im August Pfarrer in Cappeln wird. Zunächst feiern wir einen festlichen Gottesdienst um 11 Uhr in St. Remigius. Anschließend ist Begegnung auf der Wiese am Kapitelshaus. Natürlich gibt es auch Grillwürstchen und Getränke! Alle Gemeindemitglieder und alle, die sich mit Matthias verbunden fühlen, sind herzlich willkommen und können ihm noch ein paar persönliche Worte des Dankes und Wünsche für seine Zukunft mit auf den Weg geben.



Am Montag, 23.06. findet um 19:30 Uhr eine **Messe im Rogeriushaus** in Grütlohn statt. Wir laden herzlich dazu ein.

Familiengottesdienst

„Familiengottesdienst-Zeit“ ist wieder am Sonntag, 29.06. um 10.30 Uhr in St. Michael Marbeck. Alle Familien mit Kindern sind herzlich willkommen. Im Anschluss an den Familiengottesdienst werden Fahrzeuge aller Art – wie Fahrräder, E-Bikes, Autos, Traktor - gesegnet. Vor den anstehenden Ferien wünschen wir allen eine stets gute und sichere Fahrt.

Kollekte

Die Kollekte am nächsten Wochenende 28./29.06. ist für die Aufgaben des Heiligen Vaters bestimmt.

DU BIST ENTSCHEIDEND!



8./9. NOVEMBER 2025



St. Remigius

Die erste Hälfte unseres Jubiläumsjahres ist in wenigen Tagen vergangen und so gibt es bei unserem **Fest** am Samstag, 28. Juni, ab 15.00 Uhr im Kapitelshaus viel zu erzählen. An diesem Tag lassen wir es uns gut gehen, es wird für uns gebacken und auch die begehrten Buchweizenpfannkuchen sind im Angebot. Bitte anmelden bei Margarete Kannengießer, Telefon 0163 – 370 13 41 oder bei Hildegard Grote-Westrick, Telefon 02861 – 703 93 31.

Auch unsere **Jubiläumsfahrt** nach Legden im August rückt näher, die Vorfreude wächst. Es gibt nur noch ein freies Doppelzimmer. Kurzentschlossene sollten deshalb gleich bei Margarete Kannengießer oder Hildegard Grote-Westrick anrufen. Von Dienstag, 19. August, bis Donnerstag, 21. August 2025 sind wir auf Tour, zu Fuß, mit dem Rad oder mit dem Kleinbus. Alles über die Fahrt, das Programm, die An- und Abreise erfahren die Teilnehmerinnen beim Vorbereitungsabend am Dienstag, 1. Juli 2025, um 19.00 Uhr im Kapitelshaus.

Auch in diesem Jahr gibt es wieder eine **Sternwallfahrt**. Sie findet statt am 9. Juli, Ziel ist die Pfarrkirche in Heiden. Dort beginnt um 15.30 Uhr der Abschlussgottesdienst. Wir treffen uns um 13.45 Uhr am Kapitelshaus und radeln auf einem sicheren, direkten Weg nach Heiden.



Caritas Trauertreff

Der Sommer steht vor der Tür. Er steht für Leichtigkeit, Freude & Spaß. Doch wie geht es Menschen, die um eine geliebte Person trauern. Wie erleben sie Ihren Sommer? Beim offenen Trauertreff haben trauernde Menschen die Möglichkeit, sich unter Gleichgesinnten auszutauschen und im geschützten Rahmen über Ihre Erfahrungen zu sprechen. Der Trauertreff findet am Samstag, 05. Juli an der Heidener Straße 48 in Borken von 15:00 – 17:00 Uhr statt. Um telefonische Anmeldung unter 02861 – 945 853 (Caritas Hospizbüro) wird gebeten.

lesen und
mehr



Remigius Bücherei Borken

Panini-Tauschbörse in der Remigius Bücherei

Am Donnerstag, 26.06., lädt die Remigius Bücherei zur Borken800-Panini-Tauschbörse ein. Kinder und Erwachsene, die doppelte Panini-Sticker haben, können diese mitbringen und untereinander tauschen. Wer sich noch vom Sammelfieber packen lassen möchte und noch kein Borken800-Sammelheft hat, kann dieses und die Sticker-Tütchen in der Bücherei erwerben. Die Tauschbörse findet von 17 bis 18 Uhr statt.

Digitaltag – Künstliche Intelligenz verstehen und erleben

Am Freitag, 27. Juni lädt die Remigius Bücherei zum „Digitaltag 2025: Digitale Demokratie“. Erwachsene „Einsteiger*innen“ können vor Ort erfahren, was Künstliche Intelligenz ist, wo sie bereits im Alltag vorkommt, wie man mit ChatGPT und anderen Programmen Texte überarbeiten und erstellen sowie Bilder analysieren und generieren kann. An verschiedenen Stationen können die Programme anhand von Beispielen selbstständig oder unter Anleitung von Mitarbeiterinnen von 10-12.30 Uhr und 14-17.30 Uhr ausprobiert werden. Das Angebot ist kostenlos. Der „Digitaltag“ ist ein bundesweiter Aktionstag, um Menschen zusammenzubringen, digitale Teilhabe zu fördern und Digitalisierung erlebbar zu machen.

Redaktionsschluss für die nächsten Pfarrnachrichten ist Donnerstag, 26.06., 11:00 Uhr.